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Результат заключается в повышении точности различения степени 

поражения печени у пациентов с патологией различной степени тяжести с 

помощью терагерцовой (ТГц) спектроскопии эритроцитов крови пациен-

тов. 

Исследования проведены в группах пациентов без патологий внут-

ренних органов (30 человек) и пациентов с патологиями печени различной 

степени тяжести (79 человек) [1]. Показана корреляция спектров ТГц про-

пускания суспензии эритроцитов в диапазоне до 1 ТГц с изменением элек-

трических и вязкоупругих свойств эритроцитов вследствие заболеваний 

печени (рис. 1.8). Показано, что сочетание ТГц спектроскопии с методом 

диэлектрофореза увеличивает точность различения поражения печени 1, 2 

и 3, 4 степени (75.1 % чувствительности и 84.5 % специфичности) по срав-

нению с точностью, которую дает только метод диэлектрофореза (71.4 % 

чувствительности и 60.4 % специфичности). Изменения физических харак-

теристик образцов связаны с адсорбцией молекул глобулина на поверхно-



 

 

 

 

сти эритроцитов, концентрация которого в сыворотке крови увеличивается 

вследствие диффузных болезней печени. Преимуществом метода является 

малая инвазивность и амбулаторная доступность. 

The result is in the improvement of the accuracy of distinguishing the de-

gree of liver damage in patients with different degrees of pathology using te-

rahertz (THz) spectroscopy of the patients' erythrocytes. 

The studies were carried out in groups of patients without pathologies of 

internal organs (30 people) and patients with liver pathologies of different de-

grees (79 people) [1]. A correlation of the THz transmission spectra of a suspen-

sion of erythrocytes in the range up to 1 THz with changes in the electrical and 

viscoelastic properties of erythrocytes due to liver diseases was demonstrated 

(Fig. 1.8). It was shown that combining THz spectroscopy with dielectrophore-

sis increases the accuracy of differentiating liver damage of 1, 2 and 3, 4 degrees 

(75.1% sensitivity and 84.5% specificity) as compared to the accuracy of dielec-

trophoresis alone (71.4% sensitivity and 60.4% specificity). The changes in the 

physical characteristics of the samples are associated with adsorption of globulin 

molecules on the surface of erythrocytes (the concentration of globuline in the 

blood serum increases due to diffuse liver diseases). The advantage of the meth-

od is low invasiveness and outpatient availability. 
 

  

Рис. 1.8. Спектры пропускания измери-
тельной ячейки с кремниевым окнами, 
заполненной суспензиями эритроцитов 
крови пациентов с различной степенью 

заболеваний печени: от здоровых до 
больных циррозом с разной степенью 

поражения 

Fig. 1.8. Transmission spectra of the 
measurement cell with silicon windows 
filled with suspensions of erythrocytes 
from the blood of patients with various 
degrees of liver diseases: from healthy 

patients to patients with cirrhosis 
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